

LA VICTORIA

Semanario Político defensor de los intereses generales de esta Villa

ÓRGANO DEL CÍRCULO CONSERVADOR LIBERAL INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIONES PAGO ADELANTADO

Cataluña trimestre . . .	1'50 Pesetas
Resto de España.	2'00 »
Fuera de España.	2'50 »
Número suelto.	0'12 »

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de las Traveseras núm. 2

LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

No se devuelven los originales

ANUNCIOS, COMUNICADOS Y EDICTOS

PAGO ADELANTADO

Precios convencionales

LA MODERNA

GRAN CONFITERIA Y PASTELERIA

DE

Pedro Font

Calle de S. Roque, núm. 3

GRANOLLERS

El dueño de este Establecimiento, tiene el gusto de participar al público que constantemente hallará un gran surtido en pastas de todas clases; así como también, Piambres, Jarabes, Horchatas, Chocolates, Cafés, Thés y todo lo perteneciente al ramo de Confiteria y Pasteleria.

Gran novedad en cajas para regalos; propias para bodas y bautizos, con gran economía en los precios.

Dadas las condiciones que puedo ofrecer al público ya en los precios como en la calidad de los artículos espedidos en mi nuevo Establecimiento, no dudo mereceré la confianza y consideración á que espero hacerme acreedor.

IMPORTANTE

En este importante establecimiento encontrarán, los mejores jarabes refrescantes así como el chocolate y demás productos del renombrado industrial Sr. D. Francisco Fortuny.

Entre la espada y la pared

En esta situación tan crítica se encuentra hoy el Círculo Conservador Liberal de esta Villa.

¡Vaya una broma! Jamás ha existido entre aquellos célebres partidarios, el germen del amor fraternal; puesto que, entre ellos ese amor, tiene coloridos muy distintos. El interés de unos y los afectos de otros, no son si quiera un producto de raciocinio, sino un mandato original de su propio egoísmo.

Este sofisma del círculo Conservador Liberal se desploma por sí mismo puesto que sus esperanzas de salvación desaparecen una á una desde el momento en que sus ideas políticas no pueden hallar lugar donde recobrar aliento para reflexionar por instantes que van desprestigiando la armonía, la fé y la autoridad de la política Conservadora á la que compromete con sus papeles tan inverosímiles como ridículos.

LA VICTORIA órgano del Círculo Conservador Liberal Independiente, ha tenido siempre la precaución de ir á paso lento y prudente observando vuestros manejos políticos; y en esta situación y con el celo de todos nosotros los independientes, vá adquiriendo la grandeza de la fuerza y autoridad de nuestra política.

Jamás habeis querido comprender los deberes y doctrinas de nuestro partido, como tampoco habeis querido conocer el sendero ó camino que deben seguir

los firmes sostenedores de la opinion en sus justas manifestaciones.

¿De esa manera pretendiais dedicaros al logro de la libertad y del bienestar de nuestra comarca? ¿De ese modo, queriais obtener la cooperación de nuestros nobles conciudadanos, para alcanzar los propósitos de nuestros ideales conservadores?

No somos ciegos ni tampoco sordos como hasta la fecha habeis creído, para dejar de ver y conocer vuestra voluptuosidad y vuestro orgullo desmesurado. Teneis ó habeis tenido á vuestro lado satélites que os han querido llevar engañados; pero no han podido lograr sus propósitos desde el instante en que vino LA VICTORIA enarbolando su bandera, para evitaros tanto y tanto mal.

Vuestro proceder no ha sido nada razonable; y por consiguiente debiais haber pensado que no era ese el medio para alcanzar el fruto de toda noble aspiración.

Somos galantes; y con la decencia mas natural nos dirigimos al ex-Círculo Monárquico que permitió se entronizaran en él personas, que con sus promesas alagadoras y juramentos le hicieron creer (y tal vez le hacen creer); que todo fía de ser para el pueblo; que todo serán reformas administrativas; que todo serán grandes economías y otros adelantos; pero hoy ya habeis llegado á la cúspide de esa madeja y por más que trabajéis; por mas que procureis ocultar lo que ya todo el mundo sabe, siempre vendreis juntitos

á demostrar vuestra absurdéz y vuestros propósitos desacertados.

Poco á poco (apesar de que nuestra Villa nada ignora), hemos ido impidiendo fuera arraigándose el deseo de ciertas personas que llegando á la proporción de poner en práctica sus ambiciones, desean hacernos á todos ciegos á la luz de la verdad, para esclavizarnos y colocarnos á sus más estrictas órdenes.

Compréndalo bien el ex-círculo Monárquico: véalo bien, y si no está todavía satisfecho, que analice lo que han sido, son y serán los caballeros que á él fueron presentados para hacer la fusión en uno de los días del mes de Febrero del corriente año, y entonces se servirá decirnos si tenemos ó nó razón en lo que afirmamos.

Todos nuestros escritos han ido encaminados á esta misma cuestión y sin embargo, ni uno solo del Círculo Conservador Liberal, ha sido capaz de corresponder á nuestros trabajos dedicados todos á formalizar el partido en esta villa, para hacer infructuosas las pretensiones de ciertas personas que siempre han deseado arrastrarnos hacia pendientes resbaladizas, que para ellas es la cuspide, y para los demás el precipicio.

Que recuerde el Círculo Conservador Liberal que en Granollers jamás había existido gefatura local del partido; y que recuerde también (ó mejor dicho que recuerden sus cabecillas), que la primera organización que bajo la bandera Conservadora se hizo en esta comarca, fué, la que tuvo efecto el día 2 de Enero de 1888, y nó la que tuvo lugar como llevamos dicho, en Febrero del mismo año.

De aquella primera organización política, se dió conocimiento por telégrama á nuestro ilustre Gefe, el Excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo; pero aquella noble persona, sin duda (por las embajadas con que le fueron), no pudo resolver sobre ese particular y encomendó al Comité Provincial, procediera al informe correspondiente.

Esto es lo que ha ocurrido y mucho más que reservamos para otra ocasión; pero como nosotros creemos tener derecho acerca de lo que en justicia nos pertenece; iremos poco á poco y con la calma que nos es propia dando á conocer al Gefe de nuestro partido, la ilegalidad de vuestros derechos y la informalidad de vuestros actos políticos.

Hoy como ya llevamos manifestado en nuestro anterior número, somos independientes no del partido Conservador Liberal, nó; sinó del Comité Provincial de Barcelona y como á tales emprendemos una campaña político-filosófica para destruir lo que no ha sido, es ni será legal.

Conocemos perfectamente bien las pretensiones de unos y los propósitos de otros, y deseamos bajo este concepto adquirir en forma lo que nos pertenece, toda vez que fuimos los primeros en proclamar la BANDERA CONSERVADORA LIBERAL en esta villa.

No defenderemos por nuestra parte lo que unos y otros habeis defendido ó pretendéis defender; es decir, defender todo aquello que pueda reportar un beneficio propio, exclusivo y hasta manifiesto á tales ó cuales personajes; nosotros defendemos lo que es justo, defendemos á todos aquellos que inspirados por nuestros propios ideales, tenemos la alta honra de llamarnos Conservadores.

Ahora yá lo sabe el ex-Círculo Monárquico; ahora ya lo saben los amigos de un pretendiente á Diputado á Cortes; y ya que hablamos con respecto á esa elección, debemos hacer observar al referido ex-Círculo Monárquico, que uno de los muchos desengaños que pudiera recibir de los individuos que juntos con él, vienen aparentemente dispuestos á defender una causa, ya lo ha recibido á su debido tiempo.

El Vallés (Q. E. P. D.) órgano que les representaba, en su número seis del 1.º corriente, hizo una manifestación muy poco noble: atacaba la conducta del ex-Diputado á Cortes por este Distrito el Excelentísimo Sr. D. Antonio Ferratjes y hacia alarde de que no había cumplido dicho Sr. con los sagrados deberes de representante; así como tampoco los había cumplido el candidato nuevamente elegido el Sr. D. Joaquin hermano del que hasta hasta no hace mucho, era considerado como natural en este Distrito.

Nosotros aunque conservadores que somos, conocimos al momento que el proceder de *El Vallés* había sido bastante inicuo en aquel caso; y por eso, sin vacilar quisimos hacer justicia á quien se debía.

Al ex-Círculo Monárquico debía constar, que las personas que de antaño venían alabando al Excelentísimo Sr. D. Antonio Ferratjes (á cuya persona deben muchísimos favores), no dejaron de demostrar su ligereza y hasta cierta parte su bolubilidad, en tratándose de asuntos políticos.

Nada debemos por nuestra parte al Sr. Ferratjes; pero debemos poner por caso, que si mañana por aclamación nuestra fuera elegido Diputado la persona que mejor tuviéramos por conveniente, nós guardaríamos bien de hacerla pública en la forma que el ya difunto colega *El Vallés* lo verificó; circunstancias entre otras, que ha motivado su desaparición.

¿Ha observado el Círculo Conservador

Liberal, la forma en que ha sucumbido el citado colega? ¿No comprenden esos Sres. que de la misma manera va á parecer ese Centro de indiscutibles personajes? ¿No lo ve el ex-Círculo Monárquico?

Estamos seguros y en la pura convicción, de que muchos ó la mayoría de los del ya muy citado ex-Círculo Monárquico, han visto ó ven desaparecer la aparente legalidad de las promesas que por aquellos insignes hombres indiscutibles se les había hecho para llevar á cabo la conquista de todos, á fin de obtener lo que tanto anhelan; lo que siempre buscan; el fructificar sus propósitos basados todos en la elección de un nuevo Candidato.

No importa que todavía se atrevan á insistir acerca de sus pretensiones; pero estén seguros, que una vez se hallen prostrados en el infecundo lecho de sus errores; ellos mismos confundirán sus formas políticas, colocándose después en el terreno de la ridiculidad.

Honra; pero mucha honra tendrá LA VICTORIA en despertaros á todos un día no muy lejano del ponzoñoso sueño en que os hallais, para que preveais en tan celeste armonía la voz regeneradora de la verdad, despojando vuestros corazones del frío del egoísmo, y de las estériles tinieblas de la duda.

Nosotros que con prudencia hemos ido observando vuestra marcha; lo que debe respetarse, nos alzamos llenos de vida para romper los lazos de ese exclusivismo que solo sirva para interceptar el sentimiento de dignidad, y dar ancho campo á los caprichos de varias personas que jamás han tenido en cuenta que esas sus aspiraciones, no pueden ni podrán tener eco en nuestra escuela que sirva para inculcar en nuestros ideales políticos, las ideas salvadoras de la más verdadera moral.

F. Rojo.

Las tesorerías subalternas de HACIENDA

Aprobado por el Congreso de Diputados, el proyecto presentado por el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda sobre el cobro de la contribución territorial y de subsidio pasará á ser ley antes de poco, si el Senado, sumiso á las indicaciones del Ministerio, lo aprueba como lo ha hecho ya el Congreso, apesar de las razonadas enmiendas presentadas y de los brillantísimos discursos pronunciados en su contra.

Los palabras de nuestro ilustre Jefe D. Antonio Cánovas del Castillo, sentenciosas y justas como lo son siempre las del gran político, no han bastado á convencer al Ministerio no obstante haberles probado hasta la saciedad lo descabellado del proyecto.

¿Que se ha propuesto con él el Excelentísimo Sr. López Puigcerver? ¿que le ha inducido á pensar en tal reforma? ¿es acaso la economía en el presupuesto general? ¿es la comodidad ó facilidad en el cobro de la mentada renta? Irrisorio parece que un hacendista como el Exmo. Sr. López Puigcerver pueda creerse esto; ni podrá obtener lo primero ni se vislumbra lo segundo.

Hasta hoy un tipo fijo de un tanto por ciento de antemano contratado con el Banco de España eran los únicos gastos que para el cobro de esta renta tenia el Estado, con el nuevo proyecto, este tanto ó prima que figura en el presupuesto general de la Nación por una partida fija sobre la que no podrá haber reducción ni aumento por ser proveniente de sueldos de los empleados, aumentará ó disminuirá en proporción á las cantidades que por esta renta se perciban.

Que estas habrán de ser menores que en la actualidad? no es posible dudarlo, encargado el Banco de la recaudación, su interés personal estaba en que esta fuera crecida; llevándolo á cabo la Administración; este interés no existe porque los empleados han de encontrarse cohibidos por los Diputados y Senadores á quienes deberán sus destinos y á los que tendrán que corresponder con favores, que serán siempre en perjuicio del erario público.

Tampoco proporciona comodidad, los cobradores deberán existir de la misma manera y lo mismo es que vayan á liquidar sus cuentas en la Tesorería de la Provincia como que lo hagan en la de la cabeza del partido judicial, solo se les rebajan unos cuantos kilómetros en las distancias, que hoy en el siglo de los adelantos, ni deben mencionarse.

Lo mismo sucede á los pueblos con respecto á las otras rentas, los consumos, por ejemplo, ¿no es lo mismo que los Ayuntamientos pasen á liquidarlos en la Delegación que en las Tesorerías del partido? ¿ha creído acaso el Exmo. Sr. Ministro que así introducía una economía en el presupuesto de los pueblos? se engaña S. E. completamente; en vez de disminuir las dietas del viaje de los Depositarios los ha duplicado, sabido es que los pueblos deben liquidar trimestralmente con la Diputación el reparto para las atenciones provinciales y en igual época debían hacerlo con la Hacienda por los consumos y otras; hoy, por el proyecto presentado tendrán que hacer dos viajes, uno á la Capital para liquidar con la Diputación y otro á la cabeza de partido para los débitos á la Hacienda.

Puede que ilusionado el Ministro por el lucro fabuloso que llevan al Banco de España estas operaciones financieras haya imaginado arrebatárselas en provecho del Tesoro público (?) es una ilusión de poeta que solo se la puede haber proporcionado la posesión de una *Cartera* que

comprende que el Banco con la mitad de empleados de los que necesita el Ministerio podrá llevar á cabo con comodidad la cobranza? pero es obvia la razón, muchos de sus amigos políticos obtendrán por ese medio un *modus vivendi* con sueldos más ó menos crecidos y se acallarán así quejas que empiezan á circular *sotto voce* acusando á los poderes públicos de no cumplir los compromisos contraídos en la oposición.

Además, encargado el Banco, el Ministro podía disponer no solo de las cantidades cobradas sino también de partidas por vencer, mas hoy solo podrá disponer de las que existan en el Erario y todos sabemos que desgraciadamente en España, debemos vivir en el préstamo á que nos han llevado las guerras y sublevaciones nacidas del partido liberal avanzado, ó de la ineptitud de los republicanos que no supieron contener en el 73 á las primeras intenciones carlistas, así pues, necesitando fondos tendrá que recurrir á operaciones bursátiles siempre onerosas y el lucro que pretende arrebatarse al Banco volverá duplicado á él y con menos oposición.

Esto son los grandes proyectos anunciados á son de campanillas y bombo por los periódicos fusionistas que mas les hubiera valido haberlo hecho orlado de negro como señal de luto, para la pobre España.

A. J. B.

GRONICA

La propagación de la enfermedad variolosa se vá haciendo algun tanto estensiva en esta villa.

Nuestro digno alcalde el Sr. D. Juan Torras Berges al tener noticias acerca de este particular, puso en práctica todos los medios posibles para evitar vaya tomando incremento la ya citada epidemia.

Parece ser, por las noticias que se nos han dado, existe en esta villa un establecimiento muy concurrido, que permanece exento del pago de la contribucion. No nos es posible afirmar lo que se nos ha referido, pero sin embargo, procuraremos con más minuciosidad enterarnos de la veracidad del asunto, y dado caso de que resultara cierto, no vacilaríamos en darle á conocer á nuestra Superioridad.

Correspondencia

Sr. Director de LA VICTORIA.

Muy Sr. mio: Al tomar por vez primera la pluma para cumplir con mi deber de corresponsal de ese periódico, no puedo por menos que dar á V. las gracias por tan inmerecido nombramiento y saludar á sus lectores.

Ardua es la tarea impuesta y más aun en el periodo que atravesamos en este momento; aqui, todo es movimiento y actividad y los ojos no bastan para examinar minuciosamente todos los detalles de esa gran obra que se ejecuta en Barcelona; no hay palacio, no hay casa, no hay

calle que no se vea invadida por trabajadores cambiando como por encanto su manera de ser; de las cosas la transformación es completa y dentro de poco, nadie conocerá, en la segunda capital de España á aquella ciudad ennegrecida por el humo de las fábricas; prodigio parece y que solo es capaz de llevarlo á cabo el incansable carácter catalán.

El tiempo que dispongo para esta correspondencia es corto y podré dar poca idea de los trabajos de la Exposición; pero prometo á esos lectores hacerlo en mi próxima. Hoy me limitaré solo á hacer una sucinta reseña de la inauguración del Gran Hotel Internacional, una de las obras mejores sin disputa de la Exposición.

Los cuentos de las mil y unas noches, se han realizado en su construcción; el 5 de Diciembre del año pasado se dió principio á las obras y en 12 de Febrero se terminaron los trabajos de albañilería; por tanto en 53 días se habia levantado un Palacio que ocupa una extensión de 5250 metros cuadrados constando de tres cuerpos de edificio, con bajos, altillos, primer piso, principal y segundo, quedando abierto para el público el 5 del corriente á los cuatro meses exactamente de haberse principiado.

El Vestibulo es una de las partes que más llama la atención por su grandiosidad; tiene dos entradas para los coches y otras dos para la gente de á pié, alumbrado por tres lámparas de arco voltaico y varios faroles de gas; á uno y otro lado hay un estanco, una camisería, un limpia botas, una guantería y una peluquería, todo adornado con exquisito lujo como así mismo el resto de las habitaciones del Hotel; de estas, las hay para familias y particulares y pueden comunicarse de cinco en cinco: los comedores son régios por su extensión y decorado en el que no se ha perdonado medio alguno cupiendo la honra de que todos los materiales empleados son de procedencia nacional.

La Dirección facultativa ha corrido á cargo del arquitecto Sr. Domenech, los contratistas Sres. Miró, Feliu y Torres, tomaron á su cargo la albañilería, la Herria de San José los hierros, y los trabajos de carpintería la sociedad de material para ferro-carriles, el decorado ha corrido á cargo del Sr. Basgada y las pinturas de los Sres. Saumell y Vilaró, los muebles los han proporcionado los Sres. Pradells y Canals, la vagilla la casa Florensa Hermanos la lencería los señores Guardiola y la colchonería el Sr. Escubós.

El servicio interior corre á cargo del conocido fondista Sr. Judisi quiense propone montarlo con todos los adelantos modernos y á semejanza de los de Monte-Carlo.

Barcelona 15 Abril de 1888.

Suñer y Biosca.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El vapor Cataluña saldrá de Cádiz el 10 para las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El vapor Ciudad Condal saldrá de Santander el 20 para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón

El vapor España saldrá de Vigo el 30 para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, Cartagena y Colón.

Línea de Pugueras

El vapor Isla de Panay saldrá de Barcelona el 9 Marzo para Port-Seaid, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Ayres

El vapor Isla de Luzon saldrá de Cádiz el 2 de Marzo para Santa Cruz de Tenerife, Santos ó Rio Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres.

Servicios de Africa

Costa Norte

El vapor Rabat saldrá de Cadiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga: y de Málaga el 12 y 25 retorno por las mismas escalas.

Costa Noroeste

El vapor Magador saldrá de Cadiz el 30 para Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Magador.

Servicio de Tánger

El vapor Tánger saldrá de Cadiz para Tánger los domingos miércoles y viernes; y de Tánger para Cadiz los lunes, jueves y sábados.

Para mas informes, en Barcelona á los Sres. Ripoll y Compañía, Plaza Palacio esquina á la calle de la Marquesa.

Exposició Universal de Barcelona

Los que tengan pensado concurrir con objetos artísticos antiguos á la sección retrospectiva de dicha Exposición, y deseen adquirir, para aumentar sus colecciones efectos notables, visiten el pequeño museo de la calle de la Salud número 10 donde hay bastantes objetos de arte primorosos que llamarían extraordinariamente la atención de los inteligentes y de los muchísimos extranjeros que indudablemente vendrán á dicha Exposición.

El establecimiento estará abierto todos los días de once de la mañana hasta las siete de la tarde.

Calle de la Salud número 10 principal su dueño, Antonio Dominguez

GUANOS
ABONOS, FOSFATOS, AMONIACOS

Una de las más importantes Fábricas del extranjero, dese correspondientes por la venta de sus productos. Son indispensables buenas referencias. Dirigirse á don Tomás Cinnamond.

Rambla de Cataluña 13

BARCELONA

GRAN BAZAR DE SASTRERIA

LAS CUATRO ESTACIONES

DE
EUSEBIO ROVIRA

29—RAMBLA SANTA MONICA—29

BARCELONA

Grandes surtidos siempre en toda clase de géneros y prendas confeccionadas. Participo también á mi numerosa clientela y al público en general que desde 1. de Marzo queda establecida la sección de Impermeables en todos gustos y clases. Los precios los más económicos.

La casa queir sve mejor y más barato

Sarments americans

DE
RIPARIA SILVESTRE

producte de llavó importada directament dels Estats Unite.

Grans criaderos en Cabrera de Mataró

Se venen á 8 duros millé.

Dirigirse á D. Joseph Fornells y Sala del vehinat de Agell, terme de dit poble y á curta distancia de la carretera de Argentona.

¡ LAS MEJORES MÁQUINAS DEL MUNDO !
MAQUINAS PARA COSER

Perfeccionadas en todos los sistemas de la acreditada fábrica

WERTEIM

nuevas y las más recientes invenciones

La Electra

(privilegio de invención)

Esta máquina no tiene rival; FUNCIONA SIN RUIDO; su marcha es suave y rápida.

Construir una máquina que trabajase sin ruido ha sido el ideal de todos los fabricantes por tanto tiempo en vano perseguido.

WERTEIM ha dado en el secreto y ofrece LA ELECTRA máquina de cualidades tan apreciables y sorprendentes que es un verdadero tesoro para las familias.

Ventas al por mayor y menor
10 reales semanales

Gran rebaja al contado

Depósito central en España

18 bis. Aviñó 18 bis

BARCELONA

Gran exposicion
Gignás 24 entresuelo

Se hacen cambios con las usadas una gran rebaja.
Se venden á plazos y al contado se hacen á industriales.
Son un verdadero tesoro para las familias sin ruido; poseen reloj, y surcen. Estas máquinas, no tienen rival; funciones.

Las mejores máquinas de coser del mundo, nuevas y de las más recientes invenciones.

BARCELONA

Calle de Gignás 24 entresuelo

GRAN EXPOSICION
MAQUINAS TORRES

TARTANA

Hay una en buen estado para vender. Informarán en la administración de este periódico.

PLANOS

Se hacen y se copian á precios económicos.

Informarán en la Administración de este periódico.